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REGISTRO DA 260ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE CONSUMIDORES DE ENERGIA ELÉTRICA DA ENEL 

DISTRIBUIÇÃO SÃO PAULO - CONSELPA 

 

Ao 1º de julho de 2022, às 09h00, realizou-se a 260ª Reunião Extraordinária do Conselho de Consumidores de Energia 

Elétrica da Enel Distribuição São Paulo, de forma híbrida, sendo presencial na Rua Vinte e Cinco de Janeiro, 320, Luz, 

São Paulo e de forma virtual, por meio da plataforma Microsoft Teams.    

 

1 PARTICIPAÇÃO 

1.1 Representantes do CONSELPA  

1. Sra. Dalva Christofoletti P. da Silva (APM | Classe Poder Público - Titular e Presidente do Conselho) 

2. Sr. Gilmar Ogawa (FAESP | Classe Rural - Titular e Vice-presidente do Conselho) 

3. Sr. Elizeu Lima (FIESP | Classe Industrial - ex-Titular) 

4. Sr. Ruy Roberto Oliveira Bottesi (FIESP | Classe Industrial - novo Titular) 

5. Sra. Cristiane Cortez (FECOMERCIO SP | Classe Comercial - Suplente) 

6. Sr. Francisco Sgroglia Júnior (ASSOSÍNDICOS | Classe Residencial - Suplente 

7. Sra. Michele Agnes de Oliveira Lima (ENEL SP | Secretária Executiva - Titular) 

8. Sra. Carla Santos (ENEL SP | Secretária Executiva - Suplente) 

 

1.2 Convidados  

1. Sra. Daniela Garcia (IBECON) 

 

2 DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO 

 

A reunião teve início às 9h00, após verificar que havia quórum com as presenças de representantes das classes 

Residencial, Comercial, Industrial, Poder Público e Rural. 

 

A Sra. Dalva, Presidente do Conselpa, em cumprimento ao item 1 da pauta, solicitou aos demais Conselheiros que 

se manifestassem sobre eventuais considerações referentes às atas da 257ª Reunião Ordinária, realizada em 

12/05/2022 e 259ª Reunião Ordinária, realizada em 15/06/2022, sendo as referidas atas programadas para serem 

aprovadas na próxima reunião do Conselho. 

 

Em cumprimento ao item do 2 da pauta, a Sra. Dalva dá início à sessão de posse ao Sr. Ruy Roberto Oliveira Bottesi, 

Conselheiro titular, representando a Classe Industrial pela FIESP. Neste momento, a Sra. Dalva reconhece e 

agradece ao Conselheiro Sr. Elizeu Lima por suas contribuições no mandato encerrado em 31/07/2022 em que 

representou brilhantemente a Classe Industrial pela FIESP com sua ativa participação.  

 

Com a palavra, o Sr. Elizeu Lima agradece as manifestações da Sra. Dalva e a confiança recebida do colegiado no 

período em que contribuiu com os trabalhos do Conselho. Ao Sr. Ruy Bottesi desejamos boas-vindas ao novo 

mandato, colocando-se à disposição no que for necessário. Em resposta, o Sr. Ruy Bottesi agradece as palavras e 

ressalta a importância da participação do Sr. Elizeu no período em que esteve representando a Classe Industrial.  

Também parabeniza a Dra. Dalva na sua gestão como presidente do Conselpa. 

 

O Sr. Gilmar Ogawa, destaca alguns momentos relevantes durante a trajetória do Sr. Elizeu Lima no Conselpa e 

agradece por sua excelente capacidade de gestão, parceria e trabalho realizado no mandato. 

 

Na sequência, em cumprimento ao item 4 da pauta, a Sra. Dalva discorre a respeito da nomeação à nova Presidência 

do Conselpa para vigência do novo mandato ressaltando o desafio e a confiança depositada, o que é motivo de 

orgulho pelo trabalho realizado. Nesse momento indica à Presidência o Sr. Gilmar Ogawa. Abre a palavra aos demais 

presentes à candidatura. Nessas condições e não havendo candidatos além do indicado, iniciou-se a votação para 
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eleição do Sr. Gilmar Ogawa, que foi eleito o Presidente do Conselpa por unanimidade pela Sra. Cristiane Cortez, 

representante da Classe Comercial, o Sr. Francisco Sgroglia Júnior, representante da Classe Residencial, ambos 

suplentes com o poder do voto representando os seus titulares Sr. Jorge Badra e Sr. Renato Tichauer 

respectivamente, e o Sr. Ruy Bottesi, representante da Classe Industrial, e a Dra. Dalva pelo Poder Público.  

 

O candidato eleito, Sr. Gilmar Ogawa, representante titular da Classe Rural, agradece a confiança que lhe foi 

depositada para a missão de estar à frente da Presidência do Conselpa e enaltece a dedicação e compromisso que 

a Sra. Dalva teve nos anos de trabalho ao Conselpa e espera continuar o legado com a mesma intensidade qualidade 

e comprometimento com os objetivos decorrentes da existência do conselho e em conformidade com a legislação 

pertinente. 

   

O Sr. Gilmar discorreu a respeito dos cuidados que deverão ser mantidos em função dos aumentos dos casos de 

COVID-19 e informou que as reuniões acontecerão de forma virtual até que ocorra a redução de contaminação 

para a maior segurança do colegiado, de forma a programarem para um futuro próximo os encontros presenciais. 

 

A Sra. Dalva, com a palavra, agradece à Sra. Carla Santos pela dedicação nos assuntos demandados para a 

organização do XI Encontro dos Conselhos de Consumidores e coloca-se à disposição nesse momento transitório 

aos temas que surgirem a respeito do evento. 

 

Dando continuidade ao item 4 da pauta, o Sr. Gilmar Ogawa, agora Presidente do Conselpa, indica o Sr. Jorge Badra, 

representante da Classe Comercial, como Vice-Presidente do Conselpa. Nessas condições e não havendo 

candidatos além do indicado, iniciou-se a votação para eleição do Sr. Jorge, que foi eleito ao cargo por unanimidade 

pela Sra. Cristiane Cortez, representante da Classe Comercial, o Sr. Francisco Sgroglia Jr., representante da Classe 

Residencial, ambos suplentes com o poder do voto representando os seus titulares Sr. Jorge Badra e Sr. Renato 

Tichauer respectivamente, o Sr. Ruy Bottesi, representante da Classe Industrial e a Sra. Dalva Christofoletti, 

representante da Classe Poder Público.  

 

A Sra. Dalva, agradece em suas palavras finais, ao Sr. Max Xavier, Presidente da Enel Distribuição São Paulo, ao 

Diretor de Relacionamentos Institucionais, Sr. Marcos Mesquita, às Secretárias Executivas Sra. Michele e Sra. Carla, 

pelo respeito que sempre trataram o Conselho de Consumidores.   

 

A Sra. Carla, em nome da Enel Distribuição São Paulo, agradece o legado que a Sra. Dalva e o Sr. Elizeu deixam para 

o novo mandato, bem como a construção e entregas desse Conselho que é tão parceiro e ativo na distribuidora. 

Complementa a sua fala com os desejos de boas-vindas ao Sr. Ruy como membro titular da Classe Industrial.  

 

Na sequência, em cumprimento ao item 5 da pauta, o Sr. Gilmar deu início ao tema do aumento da tarifa de energia 

elétrica, previsto para o mês vigente. Apresentou o relatório elaborado após sua participação e a da Sra. Daniela 

quando assistiram virtualmente à apresentação da ANEEL – Agência Nacional de Energia Elétrica e as contribuições 

do Sr. Iuri, da área da Regulação da Enel Distribuição São Paulo. Houve uma preocupação do Conselho e do Governo 

em diminuir o impacto sobre a tarifa de energia elétrica, contudo o aumento ficou em 2 dígitos. Tendo como crítica 

a forma como ocorre a divulgação da ANEEL aos consumidores, que deveria ser por subgrupo. O impacto maior foi 

para as Classes Rural e Industrial. Informou que o Governo estabeleceu 2 medidas mitigatórias para reduzir esse 

impacto, sendo uma delas a absorção da decisão judicial sobre o cálculo do ICMS que exclui do cálculo o PIS e 

CONFINS, e a outra medida foi a de aproveitar, nesse reajuste, os benefícios decorrentes da desestatização da 

Eletrobrás, sendo parte desse recurso foram utilizados para abater o aumento e, no futuro, esses índices seriam 

repassados aos consumidores. O ponto positivo, é o de que os reservatórios do Norte e Nordeste estão com 

aproximadamente 99% do volume da capacidade, minimizando assim, a crise hídrica para a geração de energia. 

Explanou demais pontos importantes do relatório, como por exemplo, a planilha que a ANEEL disponibiliza com o 

cálculo a respeito da composição do índice de reajuste, tendo em vista que o documento não fora disponibilizado 
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em tempo hábil para análise. Por fim, informou que será sugerido à ANEEL que apresente esse tema no XI Encontro 

dos Conselhos dos Consumidores de Energia Elétrica da Região Sudeste. 

 

Dando sequência ao item 6 da pauta, a Sra. Michele abordou o prazo para a revisão do Regimento Interno em 

função das exigências da REN 963/2021 para que seja pautada na próxima reunião ordinária e do plano de 

capacitação dos Conselheiros. A Sra. Cristiane, informou que poderá disponibilizar a proposta com os temas já 

discutidos oportunamente com a Sra. Marilene. 

 

O Sr. Ruy Bottesi, com a palavra, falou a respeito da criação da 1ª turma no curso de pós-graduação GESEL, 

chancelado pela Universidade Federal do Rio de Janeiro para melhor capacitação dos Conselheiros e que seja 

avaliado pelo Conselpa se haverá membros do Conselho participando do curso. 

 

O Sr. Gilmar Ogawa falou a respeito da dificuldade de disponibilidade de agenda dos conselheiros para que sejam 

realizados os treinamentos de capacitação e como alternativa, sugeriu que os temas sejam colocados em pauta nas 

reuniões ordinárias ou extraordinárias. 

 

O novo Presidente do CONSELPA, Sr. Gilmar, agradeceu a participação de todos os participantes abrindo a palavra 

aos Conselheiros e por não haver mais manifestações dos presentes, encerrou a reunião. 

 

 

 São Paulo, 01 de julho de 2022. 

 
 
 

Dalva Christofoletti P. da Silva     Michele Agnes de Oliveira Lima 
Presidente do CONSELPA      Secretária Executiva do CONSELPA 


